

平成22年度

東境盆踊り大会 盛会に開催される!!

8月13～14両日合わせて 約5,200人の参加

盆踊りは、先祖をお迎えした供養であり、町民が一堂に集まり夏の宵を楽しく過ごすミニニューケーションの場でもあります。平成二十二年度の東境盆踊り大会は、例年になく暑さの中で盛会に開催されました。開催にあたり、東境自治会員の皆様及びご協賛いただきました皆様を始めました皆様方に心からお礼を申し上げます。

また、踊りに参加くださいました東境民踊愛好会員・婦人会新旧役員・

盆踊り特集

東境 だよ



発行
平成22年9月7日
東境自治会広報委員会
連絡先 東境市民館

子ども会
役員・保
健推進員
の皆様方
、同志会
会員の皆

様方、そして、踊りを盛り上げてくださいました太鼓連の子ども会の皆様方、会場警備をしていただきました消防団や防犯パトロール隊の皆様方、本当にありがとうございます。深くお礼を申し上げます。

親子納涼の夕べ

八月十二日(木)は、東境同志会による恒例の「納涼の夕べ」が盛大に開催され、親子揃って楽しむことが出来、受付に長蛇の列が出来ていました。

受付に行列が出来る人気



盆踊り大会

八月十三日(金)は、「盆踊り大会」の第一日目。市長様始め多くのご来賓をお迎えし、華やかにオープンいたしました。一日目のセレモニーは、「太鼓の饗宴」がありました。

開会式



盆踊り風景

尾張太鼓



二日目の十四日(土)は、恒例の「仮装大会」と「大抽選会」で盛り上がりました。特等の賞品は、どなたがゲットされたでしょうか?

仮装 大会



また、仮装大会は、各団体の協力で盛大に催すことができました。ユニークな仮装を写真でご鑑賞ください。

十四日は、北部の各地区で盆踊り大会が開催されておりましたが総合運動公園では市観光協会の「花火大会」が開催されました。来年は、市内各地区の盆踊り大会開催日との日程調整が望まれるところでもあります。なお、東境の盆踊り大会が開催されるまでには、地区役員・同志会会員を始め延べ人員一五〇名を超す方々のご尽力があるからこそです。2面にその作業及び練習日程の模様をお伝えいたします。

盆踊りの由来

盂蘭盆(うらぼん)の七月十三日から十六日にかけて精霊(しようれいよう)を迎え慰めるために音頭または歌謡に合わせて踊る踊りを言います。原始舞に発し仏教渡来後は盆の儀式として行われたが室町末期から民衆娯楽として発達しその形式は円舞式と行進式との2種があります。(広辞苑より)

円舞式の盆踊り

郡上市で行なわれている「郡上踊り」が有名です。

行進式の盆踊り

徳島市周辺で行なわれている「阿波踊り」が有名です。



東境町盆踊りの歴史

昭和十二年頃から泉正寺境内で青年団を中心に樽造りや踊りが行なわれていました。昭和三十年前

頃から旧農協広場に会場が移されました。この頃も樽造りや盆踊りの中心は、青年団を中心に行われていました。

やがて、子ども会や婦人会の方々が盆踊りの輪に加わるようになってきました。

昭和六十二年に北部市民センターが竣工されたのを機会に、センター前広場で行われるようになりました。当時は、建設関係の方々に樽造りを依頼し、現在の樽の基礎が完成されました。

平成四年から同志会の参加及び協力をいただき、樽造りは元より前夜の「親子納涼の夕べ」も開催していただくようになりました。

盆踊り大会

ができるまで!!

5月16日(日)「準備委員会開催」

同志会・婦人会・子ども会の代表及び地区委員が日程や曲目について協議しました。

6月6日(日)「よしの会講習会」

よしの会様による今年度の曲目の踊り方を、北部地区代表に指導していただきました。

6月23日(水)～7月21日(水)「練習」
第1回～第5回の練習は毎週水曜日に市民センターで東境民踊愛好会の指導による練習が始まりました。第5回目より夏休みに入り子ども達も参加して賑やかに練習しました。



7月3日(土)「市民盆踊り講習会」

刈谷市総合運動公園ウイングアリーナに於て市レクリエーション協会開催の盆踊り講習会に参加しました。

7月24日(土)「樽造り」

早朝6時30分より公民館長の下で同志会・地区委員・組長の総勢45名が猛暑の中、樽造りを実施しました。



7月28日(水)～7月30日(金)「練習」
第6回～第7回練習はチーム毎の踊りを、本番に向け一層練習に力が入ってきました。

8月1日(日)「花飾り取付」

盆踊り大会に向けて、樽に花飾りを付けました。

8月4日(水)～8月8日(日)「練習」

第8回～第9回の練習は総仕上げです。一段と力が入りました。

8月13日・14日「盆踊り大会」

盆踊り大会・仮装盆踊りが盛大に行なわれました。

8月15日(日)「樽解体」

盆踊りで疲れた中、多数の参加を得て樽を解体し収納しました。

広報委員よりお願い

東境町地区内の温かいニュース、珍しい出来事、全国大会出場等の話題がありましたら、市民館ポストに投函してください。



編集後記

今回特集しました「東境町盆踊りの歴史」丹村照明様始め多数の皆様方にご協力していただきました。(正)(芳)

花井 芳明
神谷 正弘
鎌本 裕文
野々山 秀次